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Рыболовная общественность Сахалинской области, ознакомившись с обращением «Координационного совета 

рыбохозяйственных объединений Сахалинской области» касательно формирования рыбопромысловых участков   

(РПУ) на нерестовых реках Сахалинской области, направленное в Ваш адрес письмом № 1 от 07.02.2011 года, 

выражает свое искреннее недоумение и возмущение по сути затронутых в данном письме вопросов. 

 

Как следует из данного обращения, уже в предстоящую путину предлагается сформировать рыбопромысловые 

участки (РПУ) непосредственно на нерестовых реках и начать промышленный лов лососей в реках, в т.ч. на 

нерестилищах. 

 

В последние несколько лет мы замечаем, что идет активная борьба за промысел рыбы в реках, что ведет к 

перегораживанию водоемов, вычерпыванию рыбы и, как следствие, недозаполнению нерестилищ. Это может 

подтвердить также вывод ФГУ «Сахалинрыбвод» о том, что в шести районах области даже в рыбный 2009 год 

нерестилища не были заполнены. Все эти данные говорят о том, что вылов лосося ведется бесконтрольно и по 

принципу «А после нас хоть потоп».  

 

За последние несколько лет члены нашего Клуба стали замечать, что рыбы в реках острова, особенно на юге, 

становится все меньше и ее размерный ряд катастрофически снижается. Если пять лет назад средние уловы кунджи 

размером около 40см в осеннее время составляли десять штук на человека, то за последние два года поймать пять 

штук - уже считалось рекордом.  

 

Как следствие увеличения объема вылова проходных тихоокенских лососей и введения регулирования заполнения 

нерестилищ с помощью РУЗов, в реках юга острова практически полностью исчез Сахалинский таймень, становится 

все меньше кунджи и гольца, которые являются основными объектами ловли среди рыбаков-любителей. Это 

подтверждают все рыбаки, занимающиеся любительским и спортивным рыболовством.  

 

Нас очень волнует тот факт, что реки, имея статус РПУ, будут полностью вырезаться. Как пример, в прошлом году на 

реке Дудинка стоял РУЗ, который не пропускал рыбу вверх по реке, а та горбуша, которая  все-таки была пропущена 

через РУЗ, попадалась  в браконьерские сети, которые стояли чуть выше по течению. В результате река оказалась 

недозаполнена. Чем браконьерские сети будут отличаться от сетей на "законных" РПУ на реках? 

 

Также в прошлом году под предлогом очистки реки от хищника при выпускании малька местным рыборазводным 

заводом, была перекрыта сетями река Большой Такой. Вся сима, идущая в реку на нерестилища попадалась в сеть. И 

вряд ли кто-то задумывался о том, что будет дальше. Задача поставлена – черпать сегодня столько, сколько сможете.  

И подобных случаев масса. 

 

В 2010 году наметился явный перелом в общественном сознании и простые граждане стали все более активно 

противиться браконьерской деятельности. Все больше и больше неравнодушных сахалинцев не только сами 

прекратили заниматься браконьерством, но и стали активно сотрудничать с правоохранительными органами и 

пресекать факты браконьерства на реках. И вот на этой позитивной волне, отдельные предприниматели от 

рыболовного бизнеса, беспокоящиеся только о сиюминутной прибыли, решили, используя последние поправки в ФЗ 

«О рыболовстве и сохранении водных биологических ресурсов» перенести лов лососей с моря в реки. Видимо их 

интересует только первая составляющая этого закона «О рыболовстве…» и совершенно не интересует вторая 



составляющая «… и сохранении водных биологических ресурсов». О какой борьбе с браконьерством и воспитании 

бережного отношения к природе, в случае принятия решения о промысле в реках, может идти речь, если реки будут 

перегорожены и рыба будет «законно» вычерпываться подъемными кранами. Ситуация с незаконным и 

неконтролируемым промыслом полностью выйдет из под контроля. Возникнет серьезное противостояние между 

небольшой группой лиц, допущенных к «кормушке» (получивших РПУ на реках), и теми, кому это не удалось. 

Изменится и отношение населения к браконьерству, поскольку на фоне промышленной добычи лососей из рек, в 

глазах местного населения ни один браконьер уже не будет восприниматься как серьезная угроза для природы и 

промыслового ресурса. 

 

При нынешних условиях промысла через десять лет мы будем ходить вдоль опустевших рек и рассказывать своим 

детям о том, что когда-то сюда зоходила горбуша и ее ловили даже руками. 

 

Все это неизбежно приведет к серьезным экологическим изменениям, снизит поток туристов на острова, местное 

население также не будет обеспечено работой, что приведет к оттоку людей из региона.    

 

Общественность на сегодняшний день очень взволнована данным вопросом, т.к. ставится под сомнение дальнейшее 

существование любительского и спортивного рыболовства в нашем регионе.  

 

Мы обращаемся к Вам от имени сахалинских рыболовов-любителей и  Сахалинской региональной общественной 

организации «Сахалинский рыболовный клуб «Сахалин-Курилы» (свидетельство о государственной регистрации № 

6512010837 от 22.01.2010 г.). Однако  мы  уверены, что под нашим обращением готовы подписаться и тысячи простых 

сахалинцев тех,  для кого дорог Сахалин, тех, кто живет здесь не для того, чтобы «набить карман» и уехать в теплые 

края, тех, кто считает Сахалин своей малой Родиной.  

 

 

Оставьте реки свободными от промысла!!! 

 

Убедительно просим Вас не создавать рыбопромысловые участки в реках и сохранить нерестилища для 

вопроизводства, а не для промысла! Промышленный лов тихоокеанских лососей должен вестись только в море, как 

это традиционно сложилось на Сахалине. 

 

 

Прошу Ваш ответ на наше обращение направить по адресу: г. Южно-Сахалинск, ул. Ленина, 168, СРОО 

«Сахалинский рыболовный Клуб «Сахалин-Курилы» 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Подписной лист под обращением № 1 от 02.03.2011 СРОО «Сахалинский рыболовный Клуб 

«Сахалин-Курилы» в адрес заместителя председателя Правительства Сахалинской области С.П. 

Карепкина и руководителя СКТУ Росрыболовства Е.П. Широкова  против создания 

рыбопромысловых участков на реках Сахалинской области 

 

 

Ф.И.О. Адрес Подпись Дата 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    



 


